

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lizes 15 de Enero de 1900

Núm. 2575

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	32	50
M. I. Sr. D. Francisco Belló.	2	50
M. I. Sr. D. Marcos Montaner.	2	50
Suma y sigue.	37	50

Excitamos á los católicos para que contribuyan á esta suscripción, destinada á honrar la memoria de uno de los más esclarecidos publicistas de nuestra patria.

## DE POLÍTICA

### Arrojando bilis

Es público y notorio que el duque de Tetuán ha ofrecido sus valiosos servicios á la ilustre Dama que regenta el trono de San Fernando, para regir los destinos de la nación, al caer el gobierno del Sr. Silvela.

Y es natural que ese ofrecimiento ó deseo de mandar haya despertado celos en los de arriba y en los de abajo y en todos los disidentes, celos que suelen degenerar en malquerencias y odios de muerte.

D. Paco, oficiando de profeta máximo de las instituciones, ha hecho saber á su émulo, duque de Tetuán, que por más que arree en combatirle, no le sustituirá en el gobierno, otro será el heredero.

«El Correo» del Sr. Sagasta ha hecho suyo el anterior aviso, diciendo: «Al Sr. Silvela interese, por de pronto, desarmar á la minoría tetuani-ta y hacerla entender que haciendo ruda oposición no conseguirá nada provechoso para sus fines poli-

ticos;.... que si derriba á este ministerio, ocurrirá un cambio de política; estones, subirá el partido fusionista.

Este recadito, transmitido por los periódicos madrileños, ha hecho perder el equilibrio al señor duque de Tetuán, y todo furioso ha contestado por boca de «La Opinión»: «Así no se puede hablar respecto de los hombres que han merecido el honor de ser consejeros del rey; así habla un domine ó un canceller». Ese lenguaje revela «tener secuestrada en su provecho la regia prerrogativa y faltar á los respetos que debe á la Constitución y á la corona todo hombre de gobierno».

Calma, Sr. Duque, no pierda los estribos; y desengañese, que para V. y su gente, no está aun sazónada la dorada fruta del Presupuesto.

Cualquier dulcamara aconsejaría á ese político unas tacitas de tila para que tranquilizara sus irritados nervios y dulcificara la bilis que arroja por su boca.

Son el puro demonio esos liberales diplomáticos: con una palabreja desarman á su rival, le ponen en ridículo y le hacen pasar un desagradable accidente ó morder el polvo de la derrota.

R. C.

Tortosa.

## CARTA DE MORELLA

### La entrada en el Año Santo

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Muy señor mío: No deja de producir dulce impresión el corazón cristiano el ver como en los tiempos miserables que corremos, en épocas tan egoístas como las que alcanzamos, en medio del sonido metálico de las bancas y del ruido de las máquinas que mecanizan la inteligencia, aspirando á apagar los tiernos sentimientos del espíritu, digo que no deja de producir dulce impresión al corazón cristiano, como á pesar de todos los esfuerzos del genio del cual, la piedad hace oír por do quier de vez en cuando su glorioso himno de triunfo. Tal fué el que

la Iglesia santa hizo resonar por los ámbitos del orbe en la noche del 31 de Diciembre próximo pasado, en ocasión de inaugurar el Año Santo siguiendo las prescripciones del Angel del Vaticano, del Padre común de los católicos, el sapientísimo León XIII.

No creo haya habido población grande ni chica, que no acudiera casi en masa al templo del Señor para presenciar aquella escena conmovedora en la que los católicos verdaderamente contritos ofrecieron á su Dios el homenaje de sus plegarias, para desagraviar al Todopoderoso de las múltiples ofensas inferidas en el siglo de las luces y del progreso, y pedirle al propio tiempo gracias abundantísimas para que fuera, más que el pasado, próspero en bienes y riquezas espirituales el porvenir.

Morella no había de quedar atrás en la demanda y había de probar una vez más su religiosidad y piedad acendradas, y así fueron más de 1.500 personas las que en esa noche dichosa fortalecieron su espíritu con el Pan de vida y muchas más las que con un recogimiento digno de imitación y un orden y compostura propios de fervientes cristianos, asistieron á las hermosas funciones que con dicho objeto tuvieron lugar en las tres parroquias de la localidad.

En la Iglesia Arciprestal, los adoradores nocturnos del Santísimo Sacramento, solemnizaron la fiesta empezando á las nueve con la sesión de Reglamento y Exposición de S. D. M. Se recitaron con solemnidad las preces de reglamento y empezó el rezo por los dichos adoradores, dirigidos por el Sr. Coadjutor D. Manuel Martí y directores de la asociación D. Manuel Ferreres y D. José Masía Presbíteros. A las doce en punto, se celebró una Misa, finalizada la cual se cerraron las puertas de la Iglesia quedándose sólo en vigilia los adoradores de turno.

Sin duda por creer los fieles que la función de la Arciprestal era exclusiva para la asociación indicada, vieron-se mucho más concurridas las otras Iglesias que estaban hermosísimamente adornadas y llenas de bote en bote. En ambas empezó la función á las once con el religioso canto del Trisagio espiritual, misa cantada con toda solemnidad, comunión que duró cerca de una hora, durante la cual se cantaron variados y escogidos motetes, terminándose las tan conmovedoras como tiernas solemnidades, con el imponente acto de consagración, rezo de la coronilla, y atabados al Santísimo Sacramento.

(Se continuará).

## Incendio

### en Valencia

El Real de la Feria de Valencia fué autsayer teatro de un suceso que tuvo y pudo tener todavía más trísticas consecuencias.

Poco después de las nueve de la noche, y cuanto más animada y concurrida estaba la feria, se incendió el barracón en que estaba establecido el domador Malleu y exhibía sus leones.

Se cree que el fuego fué causado por la chispa de un fogón en que estaba cocinando su cena un dependiente del Círculo Ferroni, contiguo al barracón del señor Malleu.

Como reinaba fuerte viento, las llamas prendieron rápidamente y consumieron en pocos momentos el toldo de lienzo del barracón de Malleu, quien en aquel momento estaba haciendo sus arriesgados ejercicios con las fieras, en la jaula principal.

Imposible dar idea de las escenas que seguidamente se desarrollaron.

Sorprendido el domador por el fuego, en tan críticos momentos, tuvo que atender no sólo á salvarse de las llamas, sino también á impedir que escaparan las fieras.

Mientras tanto el público que había acudido al espectáculo, se hallaba presa de terrible espanto y huía atropelladamente, amedrentado por las llamas y más aún por la posibilidad de que los leones escaparan.

Fué verdaderamente milagroso que en estos momentos no ocurrieran más desgracias.

Malleu, pasando por entre las llamas pudo salir de la jaula, y tras él huyó también de las llamas un león llamado «Conde».

La fuga de la fiera aumentó la confusión, de la gente. Se veía salir al público y á los dueños de los barracones y casetas, huyendo atropelladamente.

Corrieron detrás del león y dispararon contra él sus revolvers.

El león, espantado por las llamas y los tiros, se metió en un barracón llamado «De la Risa», donde su aparición causó un terror indescriptible.

También se escapó el «Fortuny», y al escapar, hirió á tres hombres, dos de ellos gravemente en el pecho, espalda y en un muslo.

Malleu volvió al barracón para recoger la jaula portátil en que llevaba las fieras á la casa número 7 de la calle de la Ribera, y en ella consiguió meter á «Fortuny».

Una vez allí el domador dejó al león en la escalera, y volvió para coger al

otro que se había refugiado en el barracón de la Risa.

Allí consiguió meterle en la jaula; pero luego tuvo que apoderarse nuevamente de «Fortuny» que se había subido al final de la escalera.

Malleu ha demostrado gran arrojo en las cazas de las fieras, haciéndoles ingresar en la jaula.

Además de las guardias municipales, dispararon tiros muchos paisanos.

Los bomberos, no sin esfuerzos, consiguieron dominar el fuego.

Se calculan en más de 200 los tiros que se dispararon contra los leones.

Según noticias hay varios heridos.

Parece que los dos leones que se escaparon son los más domesticados de la colección Malleu, y á esto se atribuye que no causaran mayores males.

Mientras tanto el fuego continuó su obra devastadora, destruyendo los puestos cercanos al barracón de Malleu.

Alrededor del barracón incendiado se situaron guardias civiles y municipales con sus fusiles. También acudieron las autoridades.

### Más extravagancias de los millonarios

Los millonarios de Nueva York continúan dando que hablar á los periódicos y que admirar á los papanatas, pues cada día idean una nueva invención extravagante para distinguirse del resto de sus conciudadanos, a fin de proporcionar-se mayores goces ó de excitar la envidia de los demás.

Ahora la han dado esos millonarios por poseer jaurias de magníficos perros.

Dos ejemplares de dogos del Cáucaso costaron á Vanderbit la friolera de cuatro mil dollars y pagó tres mil por un magnífico perro de rebaño del Thibet. Cuando uno de esos principes del oro sale á la calle, no deja nunca de ir acompañado de algún gigantesco perro que, si no sirve para su defensa ni mucho menos, pone en cambio en peligro las piernas de los pacíficos transeúntes. Con pagar la cura del lesionado y una multa que oscila entre veinticinco y cien dollars, están listos los que llevan semejantes fieras por las calles.

No quieren ser las señoras menos que sus maridos, y, ya que no puedan presentar á la admiración del público uno de esos perros daneses ó asiáticos de tremenda alzada y formidables dientes, tienen á gala exhibir unos perritos de lanas ó falderos de especies que han costado muchos años obtener, y por los que pagan precios verdaderamente fabulosos. La condesa de Castellane, que pasa la mitad del año en París y la otra mitad en New-York, posee un falderito, que es de lo más feo y ruin que imaginarse pueda, que le cuesta nada menos que seis mil dollars. Eso sí, en caso de apuro, se lo puede meter en la faltriquera sin inconveniente alguno.

Mientras se dedican los grandes capitalistas á gastar parte de sus rentas de esa manera, aseguran los

periódicos y á la vista de todos está, que en todas las grandes capitales la miseria ha aumentado de un modo terrible durante el último decenio. Váyase lo uno por lo otro.

De un artículo, notable como todos los suyos, que publica anoche *El Siglo Futuro*, acerca del escandaloso asunto de los señoritos de Madrid, cortamos los siguientes párrafos:

«Comentando estos hechos *El Imparcial*, y la impunidad en que han quedado, dice que el frac puede ser tan escandaloso como quiere, que sólo sobre las blusas carga todo el peso de la ley.

¡Buenas y gordas!, dirán para su capa el gobernador, la policía y el juzgado de guardia, aludidos por *El Imparcial*. Ya es antiguo aquello de

«Cuando se emborracha un pobre, le llaman el borrachón, cuando se emborracha un rico, ¡qué malito está el señor!»

y si en vez de señor es señoría, hijo ó sobrino de señoría, miel sobre hojuelas.

El mismo *Imparcial*, que censura con justicia la pasividad de las autoridades y truena contra esa desigualdad irritante que sella los labios, y ata los brazos de la policía y de la guardia civil cuando se trata de gentes influyentes, se guarda muy bien de citar los nombres de los escandalosos y quizá delincuentes; y si *El Siglo Futuro* no lo hubiera publicado anoche, no se sabría que entre ellos figuraba un hijo del Sr. Morayta y un sobrino del general Martínez Campos.»

### Del Transvaal

Paris, 14.

**Refuerzos**

Han salido de Calcuta algunas tropas para reforzar el ejército inglés del Africa del Sur.

También han salido de dicho punto 126 caballos, que la India inglesa regala para el ejército de su patria.

Se activa en la India el reclutamiento de gente para enviar al Africa del Sur.

**De Lorenzo Marquez**

Ha llegado á Lorenzo Marquez un crucero alemán.

También ha llegado á dicho punto un yerno del generalísimo boer Joubert.

**Rumor grave**

En Londres ha circulado el rumor de que el general Buller ha sufrido otro descalabro.

En el ministerio de la Guerra no hay noticias que confirmen ni desmientan la noticia.

Hay gran ansiedad en la opinión por poner en claro estos rumores.

**CRONICA**

Digno final de los Santos Ejercicios fueron los actos verificados ayer en la iglesia del Seminario.

A las 7 y 1/2 empezó la Misa de

Comunión, durante la cual el Padre Matas pronunció una fervorosa plática infundiendo en los oyentes afectos de amor y de humildad para que recibieran dignamente el Pan de los Angeles, que distribuyó nuestro Ilmo. Prelado.

Después de la Comunión que, como era de esperar, fué muy numerosa, se dió á cada uno de los concurrentes un librito de devoción, que sirviese de visible recuerdo de estos piadosos ejercicios, y se puso fin al acto con el rezo de la Estación.

Por la tarde, á las 6, con exposición del Santísimo Sacramento, se cantó solemne Trisagio, y luego subió al púlpito el P. Director de los Ejercicios para pronunciar su discurso de despedida, que fué elocuente y conmovedor sobre toda ponderación y que de seguro recordaremos todos siempre con emoción gratísima. Después de hacer el P. Matas un breve resumen de algunas pláticas y meditaciones anteriores, excitó á los concurrentes á que, como uno de los frutos alcanzados en estos santos días, procurásemos con todas nuestras fuerzas, el bien del prójimo, pues el mismo Jesucristo nos excita y nos obliga á ello en las terrible palabras de Juicio Final. Bien material y sobre todo bien espiritual, para cuya práctica no vale la excusa de que no debemos, ni podemos, ni queremos, pues cada uno en su esfera y en la medida de sus fuerzas, debe, puede y está obligado á que-

rer en virtud de la ley del amor de Dios, la ley del amor al prójimo y de la antigua ley del Talión, que en este caso pide alma por alma, el alma del pervertidor por la del pervertido, y á todos nos manda salvar almas, para compensar el número de las almas condenadas. Aplicando una sentencia de San Agustín, expuso el mal que podemos evitar, por ejemplo, no sosteniendo publicaciones escandalosas é impías, dando consejos á quienes andan descamisados, etc; el bien que podemos obrar, perteneciendo á las conferencias de San Vicente de Paul, ó á Asociaciones de piedad y otras; y, si acaso no pudiesemos evitar el mal ni obrar el bien, siempre nos queda la posibilidad de llorar amargamente los males de la sociedad y de la patria.

Lamentóse sentidamente de que en Tortosa arrastren una vida lánguida la Sociedad de San Vicente de Paul, el Apostolado de la Oración y otras Asociaciones piadosas; de que asista habitualmente tan poca concurrencia á la Misa Convencional, y excitó, para perseverar en los propósitos hechos durante estos días, á que ingresen, cuantos puedan hacerlo, en las citadas Asociaciones, para dar á conocer que no han sido perdidos todos los trabajos realizados por el celoso Jesuita en provecho de nuestras almas.

Al final de su discurso, al despedirse de los ejercitantes, conmovióse el orador, así como conmovidos estaban los oyentes. Rogó nuevamente á Dios que sus predicaciones de estos días sirvieran para

cambiar en algo nuestro método de vida, de modo que redundara en provecho de nuestras almas y de nuestra querida ciudad.

Puede estar seguro el ilustrado orador de que sus predicaciones no serán vanas, ni sus instrucciones estériles. Aunque en la concurrencia han faltado elementos cuya asistencia hubiera sido provechosa y ejemplar, de entre los que han asistido, saldrá, á no dudarlo, una falange de católicos, que obrarán en consecuencia de las excitaciones del fervoroso Jesuita y guardarán de ellos y de él un duradero, saludable y cariñoso recuerdo.

El Sr. Alcalde de esta ciudad estuvo ayer en el Presbiterio de la iglesia, durante la función de la tarde.

El viernes de la semana pasada ocurrió en Horta un terrible suceso. A consecuencia de unas riñas sobrenvenidas entre tres trabajadores del molino aceitero propiedad de D. Manuel de Gand, resultaron dos de ellos muertos y el otro tan gravemente herido, que es probable que á estas horas haya dejado de existir.

Uno de los fallecidos y el herido eran hermanos.

Ayer á las dos de la madrugada, y después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció en Benicarló el Sr. D. José Comas Lorach, padre de nuestro muy querido amigo D. Juan Bta. Comas, Pbro., Coadjutor de Alcora.

A éste y á su familia les damos el más sentido pésame.

Hemos recibido una correspondencia comunicándonos detalles de la Misión dada recientemente en Benicarló por los PP. Martí y Vidal, de la Compañía de Jesús, y del solemne Triduo que la siguió. Los P. P. Misioneros fueron muy bien recibidos y obsequiados, y los frutos que recogieron de la Misión, abundantísimos.

No publicamos la correspondencia con todos los conmovedores detalles que contiene, por haber perdido bastante de su oportunidad.

Esta mañana á las 11 y 1/2, se ha promovido un gran alboroto en la calle de San Roque, porque, según hemos oído referir, se ha introducido en una casa de dicha calle un sujeto forastero, con intenciones de robar.

Advertido por los gritos de los que han descubierto al ladrón, ha acompañado un municipal, que ha llevado al sujeto á buen recaudo.

Mucha gente se ha reunido en la calle comentando el suceso.

Esta mañana se ha celebrado en la Catedral y en la capilla de San Miguel, con mucha concurrencia de fieles, la devota fiesta de San Mauro, empezándose esta tarde á las 5 y 1/4, el novenario en su honor, que continuará á la misma hora en los días sucesivos.

Según costumbre, los Sacristanes de San Antonio Abad, van recorrien-

do las partidas practicando la *almoyna* del Santo y repartiéndolo el pan bendito (*panoli*). Las sacristanas también practican la misma *almoyna* por la ciudad y recogiendo objetos para *desencantados* el día de la fiesta. Por la tarde, se verificará la tradicional diversión frente la plaza del Seminario a la que acude numeroso público para pujar en los variados objetos que se recogen.

—Nuestro querido amigo el eloquente orador sagrado y notable escritor católico D. José Matamoros, no es director de EL ESTANDARTE CATORCINO, como dice equivocadamente «Los Debates» en su número de ayer.

—R. I. P.—Anteayer falleció en esta ciudad la virtuosa joven artesana Concepción Valls. El cadáver fué conducido ayer a la vecina ciudad de Roquetas, llevando varias jóvenes las cintas del féretro.

Acompañamos a la familia en su dolor.

—Ayer noche rieron en el extremo de la calle Ancha, junto a la de Moncada, dos labradores, promoviendo un gran alboroto y llegando a las manos. No vimos por allí ningún dependiente de la Autoridad.

—El antiguo y tradicional gremio de labradores de San Antonio Abad, obsequiará este año al Santo Anacoreta con los cultos siguientes:

Mañana, 16, a las 5 de la tarde, solemnes completas.

Día 17, festividad del Sauto, a las 5 empezarán las misas rezadas. A las 7 y 1/2 misa de comunión general. A las 9 misa solemne a grande orquesta, en que oficiará el litre. Sr. D. Ramón O'Callaghan, Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral. Ensalzará las glorias del Santo el Pbro. D. José Querol. Después de la función se celebrará otra misa rezada.

Por la tarde, a las 5 y 1/2, solemne función con exposición de Su Divina Majestad, Trisagio cantado, y después sermón por el Dr. D. Manuel Rius, catedrático del Seminario Conciliar. Terminándose con la reserva y gozos del Santo. El Jueves, día 18, a las 7 y media, aniversario por los cofrades difuntos.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, a 9 pesetas para caballero y a 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

Ha sido nombrado Recaudador de la 1.ª y 2.ª zonas de esta ciudad, don José Cid Canes.

—«La Ven de Tortosa» se esfuerza en poner paz entre los elementos catalanistas y de sus órganos en la prensa. No lo logrará; basta leer a estos para convencerse de ello.

—El día de ayer fué muy frío. El viento calmó casi por completo.

—Ha fallecido en Barcelona el reputado médico homeópata D. Juan Sanllehy.—R. I. P.

—Desde los *Josepets* al hotel de la Rabassada (Barcelona) se inaugurará próximamente un servicio de coches automóviles.

—En algunos ejemplares de nuestra edición anterior, en la antepenúltima de las *Noticias breves*, apareció una errata de importancia, que debió subsanar el buen criterio de nuestros lectores. Donde dice *unas cuantas señoritas*, debe leerse *señoritos*.

—El marqués de Villaviciosa, hijo de D. Alejandro Pidal, ha presentado un proyecto de ley para que se supriman los libros de textos en las enseñanzas oficiales.—Pues entonces ¿qué vamos a enseñar? dice un estudiante, comentando la noticia.

—El ministro de Fomento, dice que se propone reformar muy pronto el modo de verificarse los exámenes en los establecimientos de segunda enseñanza.

—El sábado por la tarde se declaró un incendio a bordo del vapor *Neustria* fondeado en Barcelona. El fuego duró más de tres horas, logrando dominarse con bastante trabajo. Suerte que casi todo el cargamento era de trigo y no había a bordo materias inflamables.

—En Sotabro (Avila) Juan Giménez González ha matado a puñetazos a su vecino Ciriaco Lugo.

—El cónsul de Francia en Valencia ha recurrido en queja ante el Gobernador civil de aquella provincia por la sencilla razón de que ha sido robado tres veces.

—Según telegramas que publica el *Times*, los muertos en los últimos terremotos del Cáucaso pasan de 1000.

—El trancazo hace de las suyas en Barcelona. El crédito Lionés tiene 25 empleados enfermos: El Siglo 60, la Universidad 11, el Ayuntamiento 42 y la Administración de correos las dos terceras partes de los empleados.

—Se han exportado de Valencia 100.000 cajas de naranja, de ellas 35.000 a Londres y 33.000 a Liverpool.

—Dicen que en los Estados Unidos se ha verificado una *parodia* de choque de trenes, apostándose sumas considerables acerca de cual de dos trenes lanzados uno contra otro con toda velocidad quedaría más destrozado. ¡Qué cosas tienen los yanquis! Y los periódicos de «aquí» cuántas mentiras nos cuentan de por «allá»!

—El *Boletín Eclesiástico* del Obispado de Santander se queja amargamente de los escándalos que unos cuantos socios del *Curding Club* de San Sebastián, han ido a dar a aquella capital. Y no se crea, también esos del *Curding-Club* son señoritos de buenas casas. En todas partes se distinguen los señoritos.

—A una señora que trasladaba sus muebles fuera de Barcelona, se los robaron unos sujetos que se hicieron pasar como de una compañía de mudanzas. Así se ahorra aquella señora los gastos del traslado.

—Esta mañana ha debido llegar a Barcelona el vapor León XIII, conduciendo repatriados de Filipinas.

—Han caído abundantes nevadas en muchas regiones de Cataluña;

—Ayer en Sabadell se presentó un hombre en el juzgado de guardia, diciendo que le detuviesen, pues acababa de matar a su esposa. En esto se presentó la muerta a buscar a su marido, que es un infeliz monomaniaco.

—Continúan cerradas las fábricas de Ripoll, Ribas, Camprodón y otras, sumando unos 600 los obreros en huelga.

—Ayer se verificó con mucha animación el meeting de Gerona. Hablaban los señores Rusiñol, Marqués de Camps, Pla y Daniel, Martí, delegado de Palma de Mallorca y otros.

—También en Valladolid se celebró ayer la anunciada Asamblea de las Cámaras de Comercio. Hablaban el señor Paraiso, Bermejo, representantes de Madrid; Vera de Sevilla; y otros. Mucha gente y muchas adhesiones.

Sección Religiosa

—(o)—

Martes

De 5 a 6 se celebra la Hora Santa en la iglesia de los Dolores.

—Rosario de la Santa Cinta a las 5 de la tarde.

—Novenario a San Mauro a las 5 y 1/4, en su altar de la Catedral.

Ultimas noticias

Londres, 14.

¿Movimiento envolvente?

Se esperan con ansiedad noticias del movimiento envolvente que parece se ha comenzado a efectuar por el ejército inglés del Natal.

Esto ha motivado el recuento de las tropas inglesas que existen en la línea del Tugela y se calcula que hay allí concentrados 21.000 hombres de infantería, 1.500 de caballería regular, otros 1.500 de caballería colonial ó irregular, unos 2.000 de artillería con 60 piezas de campaña, una brigada naval, algunas fuerzas de infantería colonial ó voluntaria del Natal y gran parte del tren de sitio enviado al Cabo.

En suma unos 30.000 combatientes con más de 80 piezas de artillería, de ellas 20 de gran calibre.

No se incluyen en estas fuerzas los hombres empleados en servicios auxiliares de Administración, Sanidad militar, cuerpo de Ingenieros, Telegrafistas y servicios de transportes.

En estos últimos y en caballería anda muy escaso el ejército del Natal, lo cual dificulta en gran manera su movilidad.

Londres, 14.

Tropas desmoralizadas

Muchas cartas del Africa pintan con los más alarmantes colores la situación de las tropas inglesas con-

finadas en el campamento de Modder River.

La moral de estas fuerzas después del desastroso combate de Magusfontein ha sufrido mucho, pues se atribuye el fracaso a la incapacidad del general Methuen.

La desmoralización ha llegado a tal extremo, según refieren las cartas, que dichas tropas inglesas amenazan con declararse en abierta rebelión.

No hay médico de justa reputación que no emplee los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

D. Victor Anguita y Stiven, Médico cirujano por la Universidad Central de Madrid y de Santiago de Chile, ex-médico del Cuerpo de Sanidad de la Armada, Caballero de la Orden del Mérito Militar Roja, etc.

Certifico: Que tanto en Filipinas como en España y Chile, he prescrito los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por el farmacéutico señor Vivas Pérez, de Almería (España), en catarros intestinales, disenterias y diarreas consecutivas al destete, observando buenos resultados y aunque poco partidario de certificar sobre la bondad de un medicamento, lo hago en esta ocasión por tener la convicción de que los doctores que lo recetan prestarán seguramente a sus clientes un señalado servicio.—Santiago de Chile 4 Marzo 1895.—Dr. Victor Anguita.

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir a un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no debe nunca de seguirse su consejo y adquirirse la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.

Muy Sr. mío: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. g. b. s. m., ANTONIO DE LINARES.—Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Tosas y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reflorecimiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica a la digestión.



Antonio de Linares

Cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

# DE INTERES GENERAL!

## AGUA abundante y potable

### En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

### Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, —Tortosa

## DISPONIBLE

# AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

## MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

### de relojes

### COMPOSTURAS GARANTIDAS

## DISPONIBLE

# GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

## TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

# MONJES

## PARA 1900

## LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

los tan recomendados del

## SAGRADO CORAZÓN

## PIDANSE

## Arturo Voltes

Angel, 7.-Tortosa